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 شكر وتقدير

.تواضعالحمد لله الذي وفقنا وسدد خطانا لانجاز هذا العمل الم  

ا منا بالفضل لأهله،
ً
 اعتراف

لكل أساتذة كليتنا المحترمة، كلية الحقوق والعلوم  والامتناننتوجه بجزيل الشكر 

لسياسية بالبويرة، ونخص بالذكر أساتذة طور الماستر تخصص قانون الأسرة ا

الذين لم يبخلوا علينا بالمعلومة، ولم يدخروا جهدًا في سبيل تكويننا وعلى رأسهم 

الأستاذة المشرفة ربيع زهية، لتفضلها بالإشراف على هذه الدراسة والتي واكبت 

القيمة بكل ضمير  ومهنية، فجزاها الله  كل مراحل إنجازها، ولم تبخلنا بتوجيهاتها

 عنا كل خير، 

المتكونة كما لا تفوتنا الفرصة أن نتقدم بالشكر الجزيل لأعضاء لجنة المناقشة، 

على كرم من الدكتور فؤاد غجاتي رئيسًا والأستاذ الحسين عثماني ممتحنًا، 

رت الموضوع، التي أث إثرائهم لهذه الرسالة وعلى ملاحظاتهم ومناقشاتهم القيمة  

ولكل السادة الحضور من أساتذتي وزملائي بالقسم والجامعة على دعمهم لنا، 

. بارك الله فيكم جميعًا  

 



 
 

 

 إهداء

 
ً
 ؛ا ومنتهاهالحمد لله بالغ

إلى من لا يضاهيهما أحد في الكون، إلى من أمرنا الله ببرّهما، إلى من بذلا 

ك الكلمات أمي وأبي الغاليان أهدي ردّ، إليكما تلالكثير وقدّما ما لا يمكن أن ي  

 .لكما هذا البحث؛ فقد كنتما خير داعم لي طوال مسيرتي الدراسية

 تنير دروبيرفيقة روحي، إلى من إلى 
ً

، إلى نصيبي الأجمل أشعلت لي قناديلا

إليك تلك الكلمات زوجتي الغالية؛ فقد كنتِ المرأة التي دفعتني من الدنيا، 

 .ملدومًا نحو طرق أفضل وأج

ت بركة وجودهم في حياتي، ومن ملأت ضحكاتهم الجميلة 
ّ
إلى من حل

 .فلورة وصوفيا، غيث: أولادي ؛عمري أهدي هذا البحث

جاهدين  إلى من ساندوا خطايا المتعثرة، إلى من آمنوا بقدراتي وسعوا

 .رينة، أنيسة، هدى ويوسف: لنجاحي؛ إخوتي

م قلمي أهدي هذا إلى كل أصدقائي وزملائي من ذكرهم قلبي ونسيه

 .  العمل المتواضع

 الياس خريسي       



 
 

 إهداء

 إلى من ربياني وعلماني وزرعا في نفس ي العزم والإرادة،

 "ابي الحاج بوجمعة"إلى من وفرا لي سبيل التعلم وكرسا حياتهما لأجلي 

 وأمي الحنون،

 إلى زوجتي الغالية التي كانت سندا لي ودافعا للاستمرار والتألق،

 .أبنائي الذين رزقني بهم الله فكانوا نورا أضاء علي الوجود إلى

 .  إلى كل أصدقائي وزملائي أهدي هذا العمل المتواضع

 حمزة نادي       
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نۢبَتَهَا سمح
َ
فَتَقَبَّلَهَا رَبُّهَا بقَِبُولٍ حَسَنٖ وَأ

لَهَا زَكَريَِّا  نَبَاتاً  سجىحَسَنٗا وَكَفَّ
 "
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لهََا سمح نۢبَتَهَا نَبَاتاً حَسَنٗا وَكَفَّ
َ
فَتَقَبَّلَهَا رَبُّهَا بقَِبُولٍ حَسَنٖ وَأ
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َٰنكُُمۡ  سمح سجىوَإِن تُخاَلطُِوهُمۡ فإَخِۡوَ

كُلۡ بٱِلمَۡعۡرُوفِ  سمح
ۡ
،سجىوَمَن كَانَ فَقيِرٗا فَلۡيَأ
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مۡنَا  سمح۞ وحََرَّ
هۡلِ بَيۡتٖ يكَۡفُلوُنهَُۥ لكَُمۡ وَهُمۡ لهَُۥ عَلَيۡهِ ٱلمَۡرَاضِعَ مِن قَبۡلُ فَقَا

َ
دُلُّكُمۡ علَىَٰٓ أ

َ
لتَۡ هَلۡ أ

سجى١٢ نََٰصِحُونَ 
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ِينِ  ٱدۡعُوهُمۡ لِأٓباَئٓهِِمۡ هُوَ سمح َٰنكُُمۡ فيِ ٱلد  ْ ءَاباَءَٓهُمۡ فَإخِۡوَ ِ  فإَنِ لَّمۡ تَعۡلَمُوٓا قۡسَطُ عِندَ ٱللَّّ
َ
أ

دَتۡ قُلوُبُكُمۡ  وكََانَ  ا تَعَمَّ تمُ بهِۦِ وَلََٰكِن مَّ
ۡ
خۡطَأ

َ
َٰليِكُمۡ  وَليَۡسَ عَلَيۡكُمۡ جُنَاحٞ فيِمَآ أ وَمَوَ

ُ غَفُورٗا رَّحِيمًا  سجى٥ ٱللَّّ
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Abstract: 

Kafala (guardianship) is an alternative system to the legally and religiously 

prohibited adoption. It is a mechanism to protect abandoned minors, whether of 

known or unknown lineage. The purpose of kafala is to care for the minor and take 

care of their affairs, such as providing for their maintenance and upbringing, in the 

same way a father cares for his legitimate child. In this sense, it is a religious and 

legal obligation undertaken voluntarily. This is affirmed by Article 116 of the 

Algerian Family Law. 

The Algerian legislator has stipulated general and specific conditions for the 

validity of establishing kafala, so that its effects can be enforced against the kafil 

(guardian) and the makfoul (ward), as well as their parents if they exist or those 

who represent them. The legislator has also made the establishment of kafala the 

exclusive jurisdiction of the court or the notary public. 

Despite this legal regulation of kafala in terms of conditions and procedures, 

most of these texts suffer from deficiencies or ambiguities, leading to the 

emergence of several legal and judicial gaps and issues in the application of its 

provisions. This has created the need to study the kafala system in order to identify 



 

 
 

the persistent gaps in this system by examining the texts and their judicial 

applications, scrutinizing the criticisms raised in this regard, and seeking to 

provide recommendations that may help find solutions to the issues that hinder the 

work of the judiciary regarding the kafala system. 

 
 


